
【香港商報訊】記者周萬里報道：10 月 18 日，
2024 景德鎮論壇在陶溪川發布大廳舉行。論壇以
「文化與城市」為主題，深入探討讓文化滋養城市

發展、讓城市彰顯文化之美，努力實現文化與城市
的相融共生，為全世界文化類城市的發展探尋可複
製可借鑒的路子。

擦亮「千年瓷都」名片
江西省委常委、省委宣傳部部長盧小青致辭時指，

以舉辦此次論壇為契機，在以文鑄魂上務實功，全力
以赴推進景德鎮申遺工作，持續深化景德鎮陶瓷文化
生態保護區建設，加強陶瓷文化創新研究，守好千年
瓷都的 「根」與 「魂」。要在以文潤城上出實招，支
持和推動景德鎮打造 「千館之城」，推進陶瓷文化與
旅遊深度融合，發展陶瓷藝術數字展覽等沉浸式陶瓷
文化體驗項目，更好以陶瓷文化溫潤城市底蘊和氣
質。要在以文傳聲上求實效，建好用好景德鎮國家陶
瓷版權交易中心，大力實施 「絲路瓷行」景德鎮陶瓷
文化全球巡展等項目，將景德鎮打造成為國家文化交
流客廳、國際文化交流名城，切實把 「千年瓷都」這
張靚麗的名片擦得更亮。

塞浦路斯駐華大使弗朗西斯·拉尼都致辭時表
示，景德鎮通過陸路和海上絲綢之路將瓷器銷往世

界各地，在 「傳播」和 「輸出」中華文明方面發揮
了重要作用。事實上，景德鎮就是如今我們所說的
「全球化」的起點，千百年來一直是連接過去、現

在與未來的道路和橋樑，它將世界各地的人們與中
國聯繫起來，也將中國與世界其他地方的人們聯繫
起來，而這些文明間的互動和對話，非常有力且重
要。希望在這個全球化的世界裏，景德鎮陶瓷文化
可以充分發揮促進人類和文明之間的更好理解的作
用，為人類更加美好的未來做出更大貢獻。

不斷講好文化自信故事
景德鎮市委書記胡雪梅在論壇上表示，景德鎮是

享譽中外的國際瓷都，是海上絲綢之路主要起點城
市和重要貨源地。近年來，我們以國家試驗區建設
為統領，精心呵護 「陶瓷瑰寶」，始終堅持原真性
保護、活態化傳承、時代化表達、國際化交流，全
力寫好陶瓷文化傳承創新這篇大文章。景德鎮將以
論壇為契機，吸納更多真知灼見，更好地推動陶瓷
文化創造性轉化、創新性發展，不斷用小寫的 「chi-
na」講述好大寫的 「China」中國文化自信的故事。

內地各大產瓷區代表、文化領域知名專家學者、
海內外知名藝術家、青年創客、景德鎮有關單位代
表等400餘人出席論壇。
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香港演藝博覽考察團訪深 聚焦兩地新機遇

香港商報董事總經理戴杰在慶典上致辭。他首先對
大象國際團隊的不懈努力表示由衷敬意。戴杰強調，
大象國際的成功出海，是內地企業積極拓展國際市
場，成功登上資本市場的典範，更對推動包括馬來西
亞、印度尼西亞、越南等榴槤產國的經濟發展具有重
要意義。他鼓勵在場各位企業家、投資人深化合作，
共同開創更加輝煌的未來，並寄語大象國際在未來的
航程中能夠乘風破浪，續寫傳奇。

隨後，大象國際控股集團創始人伍易德回顧了公司
的成長歷程。他提到，在過去的五個月中，團隊成員
們日以繼夜地工作，全身心投入到企業的建設與發展
中。正是這種不懈的奮鬥精神，加上時代的機遇，使
得大象國際能夠迅速崛起，展現出強大的生命力。在
談及未來展望時，伍易德信心滿滿地表示，大象國際
將繼續保持高速增長態勢，力爭成為全國發展速度最
快的公司之一。

在榴槤產業方面，伍易德更是如數家珍。他詳細介

紹了大象國際如
何從源頭把控
榴槤品質，通
過掌握大量榴
槤種植基地，
並運用科學的
管理方法和精心
的培育技術，成功
實現了 「貓王榴槤」的
自由生產。此外，公司還推出了一系列以榴槤為原材
料的創意美食品牌，為消費者帶來了前所未有的味蕾
盛宴。而創新的 「榴槤小時達」服務更是將新鮮榴槤
的送達時間縮短至一小時內，極大地提升了用戶體
驗。

隨着慶典的深入推進，上市敲鑼儀式也同步舉行。
在現場嘉賓的共同見證下，大象國際的創始合夥人、
特邀嘉賓、城市合夥人、門店合夥人、高級合夥人及

運營代表團隊們分批敲響了象徵着企業新起點的銅
鑼，並正式公布了股票代碼。

記者了解到，大象國際控股集團的 「大象樹熟榴
槤」，已經開設50家直營店和近百家聯營門店，從
榴槤糕點、即食榴槤到榴槤雪糕等多樣化的產品矩
陣，再到 「大象樹熟榴槤」和 「榴星花園」等深受消
費者喜愛的品牌系列，為消費者呈現出一系列高品質
的榴槤產品。

藉資本力量 拓全球市場

大象國際舉辦上市慶典
【香港商報訊】記者蘭鈞然、陳彥潔報道： 「中國榴槤

產業第一股」 ——大象國際於10月19日在深圳舉辦了港
股上市慶典。這是大象國際控股集團發展史上的一個重要
里程碑，更是中國榴槤產業向全球化邁進的關鍵一步，標
誌着大象國際將藉資本的力量，為拓展全球市場邁出第一
步。

【香港商報訊】記者陸紹龍報道：在 「第29屆
澳門國際貿易投資博覽會（MIF）」舉辦之際，由
葡語國家的參展商、商業協會和買家組成的企業代
表團一行20餘人於10月19日到訪橫琴粵澳深度合
作區參觀考察並開展座談，希望推動澳琴企業與葡
語國家企業在高新技術、商貿服務及跨境電商等多
個產業領域的深度合作。

交流中，有橫琴企業表示，合作區釋放了多重政
策紅利支持海內外企業落戶發展，其中 「雙15%」
稅收優惠對企業及人才的吸引力明顯。未來，公司
將充分利用自身資源及優勢布局海外業務，期待與
葡語國家企業合作。合作區經濟發展局局長李子
蔚、澳門特別行政區招商投資促進局委員李藻森，
以及合作區企業代表參加座談交流。

期間，代表團一行參觀了臻林山莊、琴澳跨境電
商產業園（創新方）、合作區展示廳，深入了解了
合作區發展情況及產業扶持政策，與園區代表等就
經貿合作深入交流。有隨團參訪企業表示，澳琴聯
動發展為海外企業營造高效便捷的營商環境，希望
能在合作區尋獲更多的合作機會。

景德鎮論壇共話 「文化與城市」

葡企訪橫琴覓商機

【香港商報訊】記者李溪、林麗青報道：在全球
眼鏡產業創新升級的大背景下，深圳這座設計之都
和數智高地，將於10月至12月下旬迎來一場眼鏡
產業焦點盛事。2024深圳國際眼鏡（智能穿戴）
設計大賽近日在深圳龍崗啟動，本次大賽也是全球
首創的眼鏡產業跨界設計大賽。

據悉，本次大賽以 「鏡啟未來·藝數共生」為主
題，20餘家單位參與合作，將在10月至12月期間
徵集作品。賽事將分為初賽、複賽、決賽三個階
段，設置時尚評選和創新大賽兩大主題，涵蓋眼鏡
工業設計（專業及院校組）、數字視覺、AI/AR/
VR應用、智能穿戴等多個維度。優勝者將獲人民
幣10萬元獎勵現金、獎牌和榮譽證書。

眼鏡設計賽在深啟動

【香港商報訊】記者余麗齡報道：10月19日，
河源龍川縣在赤光鎮綠油小鎮舉行 「龍川山茶油」
國家地理標誌保護產品成果展暨龍川油茶採摘節活
動。

龍川種植油茶歷史悠久，曾被稱為 「南越國御用
油」。作為全國油茶示範縣，龍川油茶種植面積約
45.59萬畝，年產值突破20億元人民幣。霜降前後
一周，油茶果成熟飽滿，現如今正是最佳的採摘和
品嘗時節，經過碾壓、蒸煮、壓製、撞擊等多道工
序出品的龍川山茶油，口感棉香四溢，深受海內外
食客喜愛。

河源龍川油茶豐收

【香港商報訊】記者王琳 通訊員馬淑芬、藺佳
琪報道：近日，黑龍江省寶清縣農業農村局農牧經
濟發展中心大豆單產提升示範基地現場觀摩會在果
樹場二分場舉行。寶清縣農業農村局、農牧經濟發
展中心、農牧三場、農業技術推廣中心、農機總站
相關負責人及種植大戶參加了觀摩會。

「基地通過 『創新栽培方式+優化施肥結構+高
效示範引領』的模式，成功形成了樣板田大豆提質
增產及輻射示範帶動的工作體系，有效挖掘了大豆
生產的巨大潛力。據測算，基地畝產達200公斤以
上，單產提高50公斤以上。」寶清縣農業農村局
副局長李微說。

寶清提升大豆單產

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：為賦能粵港澳
中醫藥高地建設，在廣州中醫藥大學百年校慶前
夕，由廣州中醫藥大學與香港位元堂共同主辦的粵
港澳中醫藥傳承創新高質量發展國際論壇20日在香
港舉行。當天，廣州中醫藥大學 「位元堂獎學金」
正式簽約，位元堂將向廣州中醫藥大學捐100萬元，
同時，雙方還共同申請建設 「粵港中醫藥國際合作
基地」，雙方將在人才培養、醫療服務、科技創
新、中醫藥文化傳播等方面展開深度合作，培育中
醫藥新質生產力，以更高程度推動中醫藥國際化發
展。

粵港中醫藥合作歷史悠久
粵港中醫藥合作歷史悠久，位元堂與廣州中醫藥

大學的淵源，更可以追溯到一百年前，創始人潘厚
存曾擔任廣州中醫藥大學的創始校董及第二屆校
董。廣州中醫藥大學為中醫藥的高質量發展做出了
卓越貢獻，培養了無數中醫藥人才，也為位元堂的
發展提供了堅實的人才基礎。

位元堂藥業控股有限公司主席鄧清河認為，在全
球範圍內，中醫藥正受到越來越多的關注和認可，
中醫藥國際化發展迎來前所未有的機會，相信此次
論壇將進一步推動中醫藥的傳承創新和國際化發
展，為人類健康事業貢獻更大的智慧和力量。他希
望繼續保持與廣州中醫藥大學等海內外高校的合
作，積極探索中醫藥現代化的發展道路，為推動中
醫藥現代化、國際化不懈努力。

廣州中醫藥大學副校長、第二附屬醫院（廣東省
中醫院）院長張忠德表示，長期以來，該院致力於
中醫藥傳承創新發展，積極投身粵港澳大灣區中醫
藥高地建設，為大灣區提供優質的中醫藥服務，致
力成為灣區中醫藥界互相溝通、共同成長的橋樑和
平台，在推動粵港兩地中醫藥交流與合作上，粵港
雙方做出了諸多努力，取得了豐碩成果。

推廣中醫藥界交流合作
廣州中醫藥大學黨委書記陳文鋒在致辭中表示，

希望以此次論壇為契機，進一步加強學校與港澳中

醫藥業界交流合作，匯聚三地中醫藥優勢資源，培
養一流中醫藥人才，扎根中醫藥研究關鍵領域開展
攻關，培育發展中醫藥新質生產力，推動中醫藥現
代化、產業化，更好走向世界。

當天，來自世界各地的專家學者、業界精英和政
府代表匯聚一堂，共謀中醫藥發展的最新成果、未
來趨勢和國際合作機遇。

粵港澳中醫藥傳承創新發展論壇在港舉辦

▲上市敲鑼儀式現場。
主辦方供圖

◀大象國際控股集團創始
人伍易德。 主辦方供圖

2024景德镇論坛現場。

橡膠輪胎產業是廣饒縣的支柱產業，數字化轉
型、智能化製造正在加速推進。近年來，山東省東
營市廣饒縣深入實施製造業智能化改造和數字化轉
型三年行動，積極推進 「數字探路、智能轉型」，
通過打造培育一批智能工廠、數字化車間，推動設
備向高端、智能、綠色方向升級，全面提升自動
化、信息化、集成化製造水平，促進橡膠輪胎企業
塑強新質生產力。

目前，廣饒縣重點輪胎企業的設備數控化率達
90%，70%以上的主裝備達到國際先進水平。

在山東華盛橡膠有限公司，企業引進多項先進設
備，並改造提升了硫化機工藝，與MES系統融合，
創造了輪胎全生命周期智能製造。新設備和流程改
造帶來顯著效益，關鍵工序生產效率提高20%，能
耗降低8%。

在智能化設備的背後，有一個 「智能大腦」——
大數據可視化平台，屏幕上實時顯示着各生產工序
的進度及產量、質量情況和設備運行等數據，管理

人員可通過平台更直觀和快速地了解生產狀態，及
時進行決策調整，從而達到高效、精準生產。

為了提高輪胎生產效率及品質，山東華盛橡膠有
限公司籌劃實施了總投資2.9億元（人民幣，下同）
的3個智能化技改項目，密煉、半製品、成型、硫
化、分揀、質檢全生產過程選用了自動化生產線，
配合公司MES生產執行系統實現設備的互聯互通，
全力打造 「智能製造、智慧管理」新模式。該項目
促使企業生產效率和品質均得到改善，產品合格率
從99.85%提高至99.98%。企業先後榮獲山東省智能
工廠、東營市數字化車間等稱號。

廣饒縣出台支持政策，以高質量智改數轉推動數
字經濟與實體經濟深度融合。目前，全縣橡膠輪胎
產業累計實施智能化數字化改造項目72個，開展智
能診斷90家次，兌現各級獎勵資金5000餘萬元，建
成市級以上智能工廠、數字化車間、智能製造優秀
場景 13 個，6 家企業入圍省級 「晨星工廠」培育
庫， 「橡膠輪胎（成品）產業大腦」列入2024年山
東省 「產業大腦」建設試點。

廣饒縣通過技術創新和智能製造，成功推動了橡
膠輪胎等傳統產業的轉型升級，提高了生產效率與
產品質量，成為智改數轉的典範。

譚永嬌 譚芳

山東廣饒：「智改數轉」推動傳統產業煥新升級

【香港商報訊】記者楊琪報道：作為首屆香港演
藝博覽的交流活動之一，香港演藝博覽深圳日交流
活動19日舉行。由近50名來自全球的文藝從業者組
成的香港演藝考察團到訪深圳，與深圳藝文發展及
文化機構代表交流、座談，並參觀深圳濱海藝術中
心等地。

深圳文化設施建設獲讚
當日上午，香港演藝博覽深圳日活動在深圳人才

公園求賢閣拉開序幕。考察團一行與深圳市文化廣
電旅遊體育局工作人員座談交流。深圳工作人員向
考察團講解了中國（深圳）國際文化產業博覽交易
會的舉辦情況，並推介深圳歌劇院、深圳灣文化廣
場（深圳創意設計館）等在建或即將開放的文化設
施。其中，深圳歌劇院的建設規模和規格給考察團
留下了深刻印象。

據悉，深圳歌劇院選址位於南山區蛇口半島濱海

休閒帶，融匯山、海、河、港環繞的特色資源，利
用得天獨厚的山海稟賦，將建設成 「世界級藝術殿
堂、大灣區國際文化交流新平台、深圳藝術文化新
地標和深圳市民藝術客廳」。

澳大利亞莫納什大學表演藝術中心高級製作人
Thomas Molyneux隨團初次到訪深圳。在自由交流環
節，他對記者感嘆深圳市民坐擁豐富文化設施的幸
運。他稱，深圳對文化和藝術發展的決心讓他印象
深刻，相信深圳未來也會成為重要的文化中心，他
計劃待深圳在建的文化設施落成之後再次到深圳體
驗。

大灣區演藝市場備受期待
香港演藝博覽國際顧問、香港藝術節前行政總監

何嘉坤女士曾在倫敦看過深圳原創舞劇《詠春》，
她稱該劇卓越，並已買好下月《詠春》在港演出的
票，期待再次觀看。她指出，深圳的歌舞劇製作具

有遠見和長期目標，值得香港學習，並期待港深在
文化設施和文化活動方面更多共享。 「香港有很多
很好的藝術出品、藝術創作者和表演者，但演出場
地有限，而深圳豐富的場地可以為香港的藝術作品
提供更多表演空間。」她又指，香港的文化設施，
例如香港故宮博物館、M+等，與深圳的關注點有所
不同，在此方面，港深雙方可以形成互補，會有更
廣闊的合作空間。

澳大利亞阿德萊德藝術中心亞太表演藝術中心協
會主席高德禮曾在香港工作多年，在上世紀80年代
多次到訪深圳，見證了深圳的城市發展和巨變，深
圳當前的文化設施建設讓他印象深刻。深圳擁有新
能源、新設施和新戰略，期待港深未來有更多的互
動和交流。

座談會結束後，考察團一行還遊覽了深圳人才公
園並參觀了深圳市大疆創新科技有限公司、寶安濱
海文化藝術中心。


